

Aufdach-Solaranlagen in der Kernzone sind möglich

Diesen Juni 2022 konnten Sämi Humm und Ursula Egli ihr neue 15-kWp-Anlage in Schleinikon in Betrieb nehmen.

Lange Zeit schien das ein Ding der Unmöglichkeit, weil ihr Haus in der Kernzone steht und das Bauamt der Bauherrschaft mitteilte, dass eine Aufdach-PV-Anlage für Solarstrom nicht bewilligt werden könne. Mit der Unterstützung der IG Solar führte die Bauherrschaft mit der Baubehörde mehrere Gespräche. Das Bauamt berief sich auf den Kantonalen Leitfaden, welcher aus dem Jahre 2016 stammt und den Denkmalschutz noch viel stärker gewichtet als die Dringlichkeit der erneuerbaren Energien, und verlangte eine Indach-PV-Anlage, welche in der Regel etwa doppelt so teuer ist wie eine Aufdachanlage. Eine Indach-Anlage lohnt sich in der Regel nicht, wenn schon ein Dach besteht.

Die IG Solar konnte beiden Seiten aufzeigen, dass der Leitfaden nur eine Empfehlung vom Kanton ist, und dass es zu einem solchen Beschluss keine relevanten Gesetze oder Gerichtsurteile gibt. Die Gemeinde Schleinikon hat dann

mit ihrem positiven Entscheid einen Schritt in Richtung Zukunft gemacht. Der Kantonale Leitfaden ist nämlich in Überarbeitung und wird im Hinblick auf die Umsetzung des neuen Energiegesetzes Bauten in den Kernzonen besser berücksichtigen.

Die IG Solar freut sich, dass die mutige Bauherrschaft Ausdauer gezeigt hat und der Gemeinderat Schleinikon die Energiewende auch in Baubelangen unterstützt.

Im Wehntal werden nach wie vor in Niederweningen am meisten Solaranlagen gebaut, weil die Gemeinde seit 2020 einen zusätzlichen Förderbeitrag spricht. Zusätzlich zur Einmalvergütung und anderen Fördermitteln.

Das Interesse am Bau von Solaranlagen und damit verbundenen Heizungen und Ladestationen ist auch in Oberweningen, Schöffliisdorf und Schleinikon gross. Zum Vortrag «Solarstrom – der lokale Pfeiler der Energiewende» von Prof. Dr. Baumgartner im Mai in Oberweningen sind über 100 Personen gekommen, so dass einige wegen feuerpolizeilichen Auflagen nicht in den Saal gelassen werden konnten.

Aufgrund des grossen Interesses am IG Solar Netzwerk haben sich drei neue Gruppen gebildet: Gruppe Oberweningen, Gruppe Schöffliisdorf und Gruppe Schleinikon.

www.solarwehntal.ch



Meister Bauspenglerei GmbH
Bauspenglerei | Blitzschutz | Reparaturservice

Markus Meister
Eidg. dipl. Bauspenglerpolier

Dorfstrasse 29
8165 Schleinikon

Tel. 079 649 19 94
info@meisterbauspenglerei.ch



Computer-, Netzwerk- oder sonstige IT-Probleme?

Wir sind Ihr kompetenter regionaler Partner für alle Ihre Anliegen rund um die Informatik!

Rufen Sie uns an oder schreiben Sie uns ein Mail auf nachstehender Adresse!



Stegacherstrasse 16, 8165 Schleinikon
Telefon: 044 734 44 24, Mail: info@4factors.ch